



SACHSEN-ANHALT

Staatskanzlei und
Ministerium für Kultur

Presse-
und Informationsamt
der Landesregierung

Der
Regierungssprecher

Nr. 371/2023
Magdeburg, 18. August 2023

Kick-Off für Neues Europäisches Bauhaus

NEB – die drei Buchstaben stehen für das „Neue Europäische Bauhaus“. Die EU-Initiative nimmt Fahrt auf. Sachsen-Anhalt ist dabei und sucht EU-gefördert #NeueBauhäuser mit Ideen, Vorhaben und Visionen für das Mitteldeutsche Revier im Wandel.

„Für einen gerechten Übergang – Just Transition Fund (JTF)“ heißt der Fonds, der die am meisten von der Energiewende betroffenen Regionen finanziell in Innovation, Kreativität und Mut unterstützen will. Rund um das Förderprogramm, seine Ziele und Inhalte sowie die Förderkriterien informiert das NEB_Netzwerkbüro bei einem

KICK-OFF

**am 23. August 2023, 10 Uhr, in Halle (Saale), in der Großsiedehalle
des Salinemuseums, Mansfelder Straße 15**

Den Auftakt gibt der Ministerpräsident Dr. Reiner Haseloff mit einer Videobotschaft. Impulse zu den NEB-Werten Beautiful (schön), Sustainable (nachhaltig), Together (zusammen) kommen von Expertinnen: den Architektinnen Claudia Capeller, Halle (Saale), Kerstin Faber von der IBA Thüringen sowie der Archäologin und Lehmbauinitiatorin Dr. Franziska Knoll. Fragen werden an drei Countern von Vertreterinnen und Vertretern der Investitionsbank Sachsen-Anhalt, der Stabsstelle Strukturwandel und dem NEB-Netzwerkbüro beantwortet, Projektideen stellen sich vor.

Das einladende NEB_Netzwerkbüro in der SALEG Sachsen-Anhaltinische Landesentwicklungsgesellschaft mbH ist seit dem 1. Juli 2023 im Auftrag der Staatskanzlei des Landes Sachsen-Anhalt, Stabsstelle Strukturwandel am Start und begleitet das Gelingen des JTF-Programms in Sachsen-Anhalt. Der KICK-OFF informiert zu den Fördermöglichkeiten für NEB_PROJEKTE. Er bringt Input, Akteure und Projekte zusammen.

Hintergrund:

Im Herbst 2022 hat die Europäische Kommission in Sachsen-Anhalt das Förderprogramm „Für einen gerechten Übergang - Just Transition Fund

Sachsen-Anhalt
#moderndenken

Hegelstraße 42
39104 Magdeburg
Tel.: 0391/ 567-6666
Fax : 0391/ 567-6667
presse@stk.sachsen-
anhalt.de
www.sachsen-anhalt.de

PRESEMITTEILUNG

(JTF)“ vorgestellt. Von diesem Programm sollen jene Regionen profitieren, die am meisten vom Strukturwandel durch den Ausstieg aus der Kohleverstromung und die Energiewende betroffen sind. Das Land Sachsen-Anhalt will rund 38 Millionen Euro aus dem JTF für innovative Projekte einsetzen, die einen Beitrag zur Umsetzung der EU-Initiative für ein Neues Europäisches Bauhaus leisten können. Dazu wird in Kürze die Förderrichtlinie veröffentlicht und es können Anträge bei der Investitionsbank Sachsen-Anhalt eingereicht werden.

Antragsberechtigte sind Universitäten und Hochschulen, außeruniversitäre Forschungseinrichtungen, Landkreise, kreisfreie Städte, Gemeinden, Verbandsgemeinden, sonstige Gemeindeverbände, Vereine, Verbände sowie Stiftungen mit Projekten mit Wirkung im Mitteldeutschen Revier in Sachsen-Anhalt.

Anlage: Programm

Anmeldung: <https://www.neweuropeanbauhaus-lsa.de/de/meets>

Aktuelle Informationen bieten wir Ihnen auch auf der zentralen Plattform des Landes www.sachsen-anhalt.de, in den sozialen Medien über [Twitter](#), [Instagram](#), [Youtube](#) und über die Messenger-Dienste [Notify](#) und [Telegram](#).